

和の光

宝塚市立西谷中学校



ちょっと波乱万丈?! 私の受験～エッセイ風に～

通級指導・吹奏楽部顧問 吉田 昌代

私は、幼少時代は結構したたかでお転婆でした。毎朝、玄関口に販売員さんが、ヤクルトとローリーを置いてくれるのを楽しみにしていました。母は、大きいローリーを兄に、小さいヤクルトを私にというつもりで注文していたのですが、何だかローリーの味が美味しく、気に入ってしまったのもあって、私はローリーを飲みたくて仕方ありませんでした。それで、朝「カタッ」と音がすると誰よりもはやく玄関口に向かい、ローリーを手に取り飲んでしまうということを繰り返していました。兄はやさしいので、それを怒ることもせず、普通にヤクルトを飲んでくれていました。また、学校から帰るとすぐ、近所の数人を引き連れて、車が危ないことも考えず、自転車に乗るやいなや猛スピードで近所を走りまわる、家々の前で、かかし遊びをしようものなら、「まあちゃん(当時呼ばれていた)が家の前で遊ぶと、声がうるさくてせっかく寝たこどもが起きる…」と困らせてしていました。でも正義の味方のつもり女番長小学校三年生まあちゃんは、けんかしている子がいたら止めにはいり、いじめられている子がいたらいじめている子を征伐し、勝手に充実した小学生を満喫していたのです。

そんな時期を経て、6年生の時でした。6歳離れている兄が京都の某中学校に合格し、そのまま高校、大学とエスカレーター的に入学できることに憧れをもって、私もその中学校を受験してみようと思いついてしまいました。しかし人生はそんなに甘くありません。兄はコツコツと勉強を重ね合格したのに、私の急な思いつきで中学校が合格をくれるはずはなく、結果は見事不合格でした。

そんなまあちゃんは、中学校は、引っ越しをしたので新しい環境のもと中学校生活を送ることとなりました。どうしたことでしょう。威勢のよかったまあちゃんは、みんなから「風のまあ」と呼ばれることとなりました。いるのかいないのかわからない程静かでおしとやかということです。自分で別に意識してそうしようと思ったわけではないのですが、初恋も経験しながら今までとは違うタイプの生活をはじめました。音楽に目覚め、普通の中学生はアイドルをおいかけるところ、わたしはビートルズやカーペンターズをはじめ海外の音楽ばかりを好んで聴いていました。この時代生きた世代の女性はみんなピンクレディを踊ることができるのですが、そういうことで、今でも私は踊れません。そして、高校受験は、普通に公立高校へ進学しました。

一旦は、地に着いた考えで生活を始めたはずでした。大学は音楽科のある教育大に行こうと高校用の予備校へ行き、勉強を頑張っていました。音楽系の教育大はピアノのほか、声楽も入学試験にあるので、高校の音楽の先生に「歌を教えてください」と気軽にお願いをしました。しかし、レッスンを重ねるうちに、段々声楽の魅力にとりつかれて楽しくなってしまう、教育大ではなく声楽を専門に大学で勉強したくなってしまいました。でもそれを決断したのは、3年生の夏休みの最後でした。やはり、大学受験もそんなに甘いものではありませんでした。見事、結果は不合格でした。

小学校の悪夢がよみがえりました。浪人をする気はなかったので、とりあえず声楽を専門にする短大へ入学しました。そこで一生懸命練習に励み、4年制大学に編入する試験を3年次に受け、晴れて合格することができました。将来は、そのまま「歌う」ことを職業にしたかったのですが、親は大反対でした。さっさと就職をして結婚して…という思いだったのでしよう。とりあえず私は、親の言うことを一旦聞くこととし、銀行に就職をしました。しかし、自分の夢をあきらめたわけではなく、2年だけ勤めて自分でお金をためて、ひそかに大学の続きに勉強できる専攻科に行こうと計画していました。自分の人生ですから。勤めながら歌やピアノのレッスンを頑張ることは、忙しくて大変でしたが、何だか楽しいものでした。そしていよいよそんな2年目の受験シーズンが来ました。専攻科の合格発表より、銀行の退職届を出す方が先でした。なんだかんだ言って銀行も楽しくて、上司も「ほんまに退職でええんやな」と念を押され、本当にその決断でいいかなんて、実はドキドキしながら退職届を提出したことを覚えています。幸い合格できたので良かったのですが。そんなわけでまた、大学に戻ることにになり大好きな歌をオペラを満喫する日々が続きました。しかしそんな楽しみも、やがて卒業を迎えます。もちろん、卒業してからもオペラやコンクールを受けて舞台上に立ち続けることにはなりますが、そんなところにまたもや私に転機がやってきました。

公立中学校から、3カ月だけ、臨時講師としてきてくれないかと、依頼があり、3カ月くらいなら引き受けて音楽の先生を始めました。そしてその中学校にさらに1年いることになり、赴任中学校でのあまりの楽しさから、1度は教育大に行こうと思っていた私の気持ちの原点が再びワクワクしはじめ、ついには先生になる試験を受けようとまた教員採用受験を決意したのでした。その年は冬が寒かったのか夏が暑かったのかわからなくなる程勉強して、合格することができました。

こうやって思い返すと、一体私は人生で何回受験を経験してきたのだと自分にあきれます。銀行に勤めている間も業務の試験があったり、中学校採用試験のための勉強の間にも別の資格を取るための試験を受けていたり、別に試験が好きなのわけではないのだけれど、気がついてみると試験漬けの人生でした。

自由奔放にやってきましたが、実は、私は生まれつき心臓に穴があいていて、5年もたないと10人の医者に言われていました。大学に入ってすぐ、満員電車により心理不安になり自律神経失調症に悩まされました。

でも、こんなハチャメチャな私でも希望をもってやっていけば、人生はなんとかなるということ、自分の人格がどれなのかよくわからないと思ったこともありましたが、どれも自分であり、人はたくさんの引き出しを持っているということ、冬は必ず春になり、たくさんの冬を経験したらたくさんの春も迎えることができるということ、自分の周りには必ず支えてくれる人たちがいて、自分が成功できたことについては周りのお陰でもあり、感謝の気持ちを決して忘れてはならないことなどたくさんの事を学ぶことができました。さあ、中学生の皆さんの人生は、これからです。うまくいかないことがあってもそれは、成長できるチャンスです。私みたいにテストばっかりの人生は決してお薦めできませんが、1度しかない人生は自分で切り拓き、こごぞという場面は、力を出し切り、幸せをつかみとってほしいです。大人になっても一生学びですよ人生は。頑張れ西谷中学生!



■長谷牡丹園での出来事

5月の連休の中、前々から気になっていた「長谷牡丹園」を見に行ってきました。いつも自宅から車で通勤する途中に「長谷牡丹園」という看板が掲げられており、一度見に行ってみようと思い、出かけることにしました。

すると、最初に驚いたのは「長谷牡丹園」は「ながたにぼたんえん」と読むことです。私はずっと「はせぼたんえん」と読むと思っていました。さらに、大きな山門をくぐって牡丹園の入り口に向かうと、どこからか「筒井校長先生」と声が聞こえてきました。本校の保護者と卒業生が受付をされていました。話を伺うと、NPO法人が西谷地域の活性化の願いを込めて、管理・運営をされていることが分かりました。

庭園を回ってみると、白や赤、黄色の綺麗な牡丹が咲き誇っていました。庭園内にも数名の保護者の方がおられ、牡丹の説明を聞かせていただくことができました。私の実家にも何年も前から牡丹が植えられており、綺麗な花を咲かせている姿を見ていましたが、西谷の長谷地区でこのような立派な庭園があり、地域の方々が管理・運営されていることは知りませんでした。貴重な勉強の機会になりました。



長谷牡丹園にて(4月28日)



長谷牡丹園にて(4月28日)

自宅で綺麗に咲きました

とても綺麗な牡丹をたくさん見ることができ、試しに自宅でも育ててみようと思い、「黄冠」という牡丹を一鉢買ってみました。花の時期は終わりましたが、来年また綺麗な黄色い牡丹の花が咲くように丁寧に育てたいと思います。

令和6年度(2024年度) 6月行事予定表		宝塚市立西谷中学校	
日	曜	行事	
1	土		
2	日		
3	月	環境整備活動(グラウンド整備/学校運営協議会・PTCA)	ノ一部活デー
4	火	専門委員会	
5	水	ふれあい運動会予行	♥
6	木	あいさつ運動 生徒朝礼	
7	金	ふれあい運動会準備	
8	土	ふれあい運動会	
9	日	ふれあい運動会予備日	
10	月	代休(6/8)	
11	火	予備日代休(6/9) 給食なし弁当日 全校道徳	
12	水		ノ一部活デー ♥
13	木		
14	金	進路説明会(3年)	
15	土		
16	日		
17	月	●部活動停止	ノ一部活デー
18	火		
19	水	生徒総会	♥
20	木		
21	金		
22	土		陸上競技部 市中体連総体
23	日	↓	
24	月	●期末考査	
25	火		
26	水	↓	♥
27	木	避難訓練 思春期講座	
28	金		
29	土		吹奏楽部 こどもまんなかフェスタ
30	日		

♥印はスクールカウンセラー勤務日

【翌月の予定】
 1日 専門委員会、ノ一部活デー 3日 生徒朝礼、進路学習講演会 10日 あいさつ運動
 12、16~17日 期末懇談 17日 給食最終日 18日 大掃除 19日 終業式
 22日 夏季休業(~8/28) 25日、26日、29日 補習

♪西谷中がライブハウスに！♪

7/3(水)学校通信の前号でもお知らせしましたが、ミュージシャンのBOROさんによる講演会を行います。保護者・地域の皆様、お誘いあわせの上、是非お越しください。
 申し込みはお電話で 0797-91-0312 担当：校長 筒井、教頭 榎木 までお願いします。